



ENvironnement JEUnesse (ENJEU)

Sensibiliser, outiller et inciter les jeunes à protéger l'environnement

Depuis 1979, ENvironnement JEUnesse (ENJEU) a contribué à la sensibilisation de milliers de jeunes aux enjeux environnementaux. Au fil de son histoire, l'organisme s'est imposé comme la voix des jeunes dans de grands débats comme la lutte aux changements climatiques ou la promotion des transports actifs. Des ambassadeur(drice)s d'ENJEU participent depuis 2005 aux grandes conférences mondiales sur l'environnement et le climat (Montréal en 2005, Copenhague en 2009, Durban en 2011, Paris en 2015, etc.). Par le biais de ses programmes et projets, l'organisme est présent dans plus de 350 institutions et organisations dans 16 régions du Québec.

ENJEU, c'est aussi...

Un colloque annuel en développement durable

Ce colloque de trois jours offre des conférences, des ateliers et des possibilités de réseautage et d'échange à de jeunes de partout au Québec. Cette année, le colloque aura lieu au Cégep de Sainte-Foy, du 19 au 21 octobre 2018. L'événement a permis de former des générations de leaders en environnement, notamment des figures connues du mouvement environnemental québécois comme Laure Waridel, Steven Guilbault et Caroline Voyer.

Un programme d'accompagnement et de certification Cégep Vert du Québec

Un cégep vert, c'est un établissement d'enseignement collégial qui favorise l'engagement et la participation des étudiant(e)s et des enseignant(e)s à une démarche de gestion durable à long terme et qui intègre de bonnes pratiques à toutes les facettes de ses activités. Créé en 2004 et offrant 4 niveaux de certification, le programme *Cégep Vert du Québec* compte à ce jour un réseau d'une trentaine de cégeps ; les niveaux de certification atteints par les établissements seront dévoilés le 6 septembre prochain. À la même date, ENJEU dévoilera, pour la rentrée 2018, une vaste campagne visant le bannissement des pailles et autres contenants à usage unique.

Un programme d'accompagnement et de certification CPE durable

Créé en 2014, ce programme vise le personnel des CPE, les parents et les enfants. Il leur offre une expertise et un accompagnement qui les aide à mettre en place progressivement de saines pratiques de gestion durable. Il s'agit de la seule démarche intégrée en développement durable reconnue par le ministère de la Famille. À ce jour, 30 CPE de 9 régions en font partie. Le prochain dévoilement des certifications aura lieu le 8 novembre 2018.

L'initiative jeunesse & climat

En collaboration avec l'Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD), organe subsidiaire de l'Organisation internationale de la francophonie (OIF), cette initiative permet à ENJEU d'animer les portails *Climat* et *Jeunes* du site mediaterre.org jusqu'en décembre 2018 et de soutenir la mobilisation d'un groupe de jeunes du Québec et de plusieurs pays francophones.



Un concours de recyclage de piles

Quelle école, quel collège ou cégep en recyclera le plus en une année ? Avec un total de 18 bourses totalisant 11 750 \$, les jeunes sont motivés plus que jamais à détourner les piles des poubelles et des sites d'enfouissement. Lors de l'année scolaire 2017-2018, plus de 50 tonnes de piles avaient été amassés. Le concours est renouvelé pour une troisième année en collaboration avec l'organisme [Appel à Recycler](#).

Un service d'éducation environnementale

De la formation, des projets novateurs et de l'accompagnement pour les activités et les projets liés à l'environnement en milieu scolaire – primaire, secondaire et collégial – et auprès des organismes d'insertion sociale et économique qui en font la demande.

Le plus grand Marché de Noël écoresponsable à Montréal

La 13^e édition du Salon des artisans récupérateurs aura lieu du 30 novembre au 2 décembre prochain. Il propose aux familles une foule de trouvailles et de créations d'une remarquable qualité qui toutes, ont un point en commun : elles sont composées d'au moins 75 % de matières récupérées.